
平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－４０１～５００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

401
生涯学習センターと図書館の跡地に、スーパーマーケット
が出来ることを切に願っています。市民のためになる事業
を考えてほしいと思います。市民の声が届くのかな。

文化創造拠点開設
準備室（平成28
年4月、図書・学
び交流課に移管）

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

文化創造拠点に移転後の図書館及び生涯学習センターについては、民間
には売却せず、市の財産として改修等を行い、活用を図ります。

402
大和駅西側プロムナードに、高齢者や幼児が少し足を休め
ることのできるベンチを設置してください。やさしい大和
であってほしいです。足腰の弱い人はつらいです。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅西側プロムナードには一定の間隔でベンチを設置していますが、
駅前広場は、人の往来が多いことと、地域などのイベントスペースでの
利用も多く、設置することは困難です。

403

今年生まれた孫のかわいい寝顔にみとれていたら涙が出て
来ました。そのわけは、この子が一生平和な世の中で暮ら
していけるのか不安になったからです。何だか心配な今日
この頃ですが、この心配がとりこし苦労にならない様にい
つまでも平和な世で有ります様に願わずにはいられませ
ん。大和市民の願いがかないますように。

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

人類の永遠の平和を希求し、真の恒久平和の実現を目指して本市は昭和
６０年に平和都市宣言を行っています。また、平成２１年に平和首長会
議、平成２６年に日本非核宣言自治体協議会に加入し、平和都市推進事
業を推進しています。また、平成５年度より平和都市推進事業実行委員
会の皆様とともに、平和意識啓発事業を企画、実施しています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①　各種調査については、市としての方針を打ち出し、ニーズを把握す
ることなどを目的として、一定の手続の元で行っています。今後も適切
な方法等の精査に努めます。

介護保険課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

②　介護サービスにかかる費用の保険給付は、全国一律の基準が国に
よって定められており、本人及び同一世帯で６５歳以上の方の年金収入
等で決定されます。

405
ふるさと納税に返礼品がないのはなぜですか。他県からも
納税してもらえるよう努力してください。

政策総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市としては特典によるのではなく、寄附の使い道を明らかにし、寄附
を通じて市民の意向を直接的に反映することにより、寄附者の思いを施
策に生かしていきたいと考えていますが、今後、返礼品に限らず、寄附
やお礼について研究していきます。

406

現在１歳児を育てています。大和市は育児を応援する制度
が増えてきており、感謝しています。
来年、仕事復帰予定ですが、大和駅前の駐輪場は１台あた
りの幅が狭く、子どもと２人乗り、もしくは３人乗りの自
転車を停められる駐輪場がないようです。
子育てママに自転車は便利なので、広い駐輪場の設置をお
願いします。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和駅プロムナード自転車駐車場のラック更新時に合わせて検討しま
す。

407

日頃健康維持のため、ウォーキングをしていますが、自己
管理の域を出ません。ある会社の健保組合では、歩数計を
パソコンに接続し、自分のランキングとか、１ヶ月の平均
歩数などをポイントにして、頑張った分だけ褒美がもらえ
る取り組みをしています。そうすれば、より一層張り合い
が出て、健康にもつながると思います。医療費削減、ひい
ては説税対策にもなるのではないでしょうか。

健康づくり推進課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

健康づくりに関するポイント制度につきましては、健康づくりの取組を
進めるために大変有効な施策であると考えます。
本市に適した制度の在り方について、検討を進めていきます。

404

①　先日、市が外部業者に委託して実施した高齢者の生活
実態調査のアンケートは失敗だと思います。福祉大学と提
携して調査することもあるようですが、行政の自信のなさ
と企画の貧因を物語っていると思います。
②　介護サービスを受けた際、介護保険料の一部が支援や
均一に支給されていますが、いかなる理由で市政の組織で
ある均一に支給されるのか問題。
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408

東名大和インターチェンジ（ＩＣ）を創（造）ろう。是
非、真剣に取り組んでもらいたい。（みんなで中央に陳情
しよう）
１．災害対策、緊急対策として（東日本の教訓からアクセ
スアップ手段が１番早い）
２．人口２３万人以上の高速道路通過都市で、インター
チェンジがないのは大和市のみ
３．交通網の発達こそ都市は栄える
４．チャンスは今です。渋滞緩和工事と同時なら格安

都市施設総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

現在、県が主体となって綾瀬市にスマートインターチェンジを建設して
おり、これが完成すると横浜町田と綾瀬の両インターチェンジの利用が
可能となることや、横浜町田インターチェンジに接続する国道１６号の
立体化事業により、大和市の利便は向上することが期待されます。
市内にインターチェンジを建設するには土地の買収や道路の改良など多
額の費用がかかり、市の財政的負担も大きくなります。さらに、周辺道
路の渋滞が懸念されることや、両インターに近く、国の許可を取るには
条件的な課題があるなど、懸案があるため設置は難しいものと判断して
います。

409

厚木基地の撤去を強く願っています。大和市はその活動が
全く足りないと感じています。
幼稚園の上空を低飛行で戦闘機が轟音を立てて通過する時
の園児の耳鳴りの訴えを知っていますか。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地が所在することにより、市民は長年にわたり航空機騒音被害や
事故等への不安など甚大な影響を受けていることから、市では航空機騒
音の抜本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めています。
なお、甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、国から２０１
７年頃に移駐すると示されており、一日も早く確実に移駐を実現させる
よう、国等に強く求めています。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

所定の喫煙場所は、極力、他の歩行者の迷惑になりにくい場所を選定
し、地元の方々と事前に調整したうえで市が設置したものですが、様々
なご意見をいただいていることから、非喫煙者と喫煙者の双方にご理解
いただける場所が見つかり次第、移設などを検討していきます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園内は禁煙であることから、職員が見かけた際には直接注意します。
なお、職員が常駐することは不可能なため、注意看板を設置し対応しま
す。

410

中央林間駅の連絡通路を通る度に煙草の臭いがします。市
で鉄道事業者に対応を要請することはできないでしょう
か。
また、多胡記念公園は、園内のベンチで喫煙される方が多
く、タバコの吸い殻が何本も落ちています。子ども（幼
児）を連れて行く度に、拾いきれないほどの吸い殻が落ち
ており、大変危険を感じます。市から、自治会に対応を依
頼する等の対応はできないでしょうか。
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街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅周辺においては、地域の方々や鉄道事業者などと連携を図りなが
らまちづくりを進めてきました。さらに現在では、駅東側で、図書館や
芸術文化ホールを主体として文化創造拠点の整備に着手しており、今後
は、民間事業者による土地利用転換なども期待しているところです。
また、今後の少子高齢化が進む中、引き続き住みやすいまちづくりを進
めるため、公共交通機関を活用しながら、公共施設や商業施設、医療機
関など、日常生活に欠かせない施設を適正に配置させ、より良い居住環
境を目指すための計画づくりに取り組んでいます。今後、市民の皆様か
らご意見をいただく機会を設けていく予定ですので、ご意見等があれば
是非お聞かせください。

都市施設総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

八王子バイパスは八王子インターチェンジに通じる国道１６号のバイパ
スとなる有料道路でしたが、２０１５年１０月３１日より無料開放され
て一般国道になりました。無料開放されたことで、国道１６号が通る大
和市としては、八王子方面との交通の利便性は向上したものと考えてい
ます。

産業活性課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、商店街が行うイベントや施設整備に対して補助金を交付するな
ど、商店街の活性化に向けた支援をしています。引き続き、これらの支
援制度等を通じて、駅周辺の活性化に取り組んでいきます。また、いた
だいたご意見は、商工会議所や地元商店会等にお伝えします。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ごみの捨てられにくい環境をつくるため、年間を通じて各種クリーン
キャンペーンを実施するとともに、基地周辺の不法投棄パトロールを適
宜実施します。

保健給食課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

①　眼鏡の購入費助成は、就学援助を受けている世帯を対象としていま
すが、その基準は適正なものと考えており、今のところ対象拡大の予定
はありません。

指導室
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

②　新学習指導要領を見据えた英語教育を、平成２８年度から段階的に
実施します。初歩的な英語を使ってコミュニケーションを図ろうとする
子どもの育成を目指します。チャンツやフォニックスを盛り込んだ短時
間学習を導入したり、授業時間数を段階的に増やします。

412

①　現行の眼鏡購入助成制度を利用しようとしたら、少し
収入が上回っただけで利用できませんでした。
昨今子どもの視力低下が目立つように思う。授業に眼鏡は
欠かせないので、成長と共にフレームも見直し、子どもだ
けに破損したりレンズ度数交換等、大人よりも交換が多く
なるため、購入に当たり、５千円だけでも助成してもらえ
ると助かります。黒板がよく見えるだけで学習意欲が変わ
ります。
②　耳から慣れ親しむ意味での英語を小学１年生から週１
回位取り入れ、ネイティブの外国人先生を小学校ごとに常
任としてはどうでしょうか。もっと、英語教育を見直して
いくべきだと思います。

411

大和市の中心駅であるはずの大和駅に魅力がなく、今後衰
退していくのではと不安に思います。海老名には新しくで
きた大型商業施設や圏央道のインター、相模原市には橋本
駅にリニアの計画など魅力が増しているのに比べて、大和
市は未来のビジョンがあるのか心配になります。鉄道網は
まあまあなので、あとは八王子バイパスを大和まで延伸で
きればと思います。大和駅は昔に比べ活気がないので、自
由が丘みたいに、他の市から来てみたくなるようなお店を
呼んだり、商店街をもっと活性化させてほしいです。
あと、基地の側道は、飛行機を見にくる人達が食べたもの
をその場で捨てて帰るので、とても汚い。取り締まってほ
しいです。
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街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅周辺においては、地域の方々や鉄道事業者などと連携を図りなが
らまちづくりを進めてきました。さらに現在では、駅東側で、図書館や
芸術文化ホールを主体として文化創造拠点の整備に着手しており、今後
は、民間事業者による土地利用転換が進むなど、様々な効果を期待して
いるところです。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

商店の集約は、既存の商店主等の意向もあり、むずかしい面もあります
が、先進事例の研究など、情報収集を行っていきます。また、商工会議
所や商店会ではお店を紹介するマップやガイドブック等を作成していま
す。市としても、商店会に対してマップづくりなどを勧めるとともに、
補助金の交付など可能な支援をしていきます。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①　防犯灯については毎年、自治会からの要望をもとに設置しています
ので、設置要望箇所については地元の自治会にご相談ください。
②　防犯カメラの設置については、警察からの情報をもとに、犯罪発生
危険箇所等に設置を進めていきます。
③　街灯のうち市保有の防犯灯については、全灯ＬＥＤ灯となっていま
す。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

③　道路照明灯のＬＥＤ化については、現在、電力を多く使う水銀灯を
優先的に順次更新しています。

415
小児医療助成の所得制限をなくしてください。夫が高齢の
ため給料は多少良くても、生活は大変です。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受け
られないことがないようにとの考えに基づき実施しています。限られた
財源を効果的に活用し制度を安定的、継続的に実施していくためにも、
１歳以上のお子さんについては所得制限を設けています。

416
６５歳以上の高齢者向けに、大和市内のバス、小田急電鉄
区内、相鉄線区内は無料で乗車できるパスを導入してほし
い。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

のろっと・やまとんＧＯの運賃は、民間の交通機関の乗車料金より低廉
であり、これにより無料乗車券の交付やシルバー世代に対する運賃割引
と同等の効果があると考えます。

417

女性の２人に１人が尿もれの経験があり、年齢を重ねるご
とにその割合も増えるということ。公立の病院に男性中心
の泌尿器科はあっても、女性が嫌な思いをしなくてすむ女
性専用の泌尿器科はありません。
高齢になり、遠くの病院へはなかなか通えないので、手術
のできる先生が市立病院に来てくれると本当にありがたい
です。尿もれパットを使わずに生活できれば、医療費の節
約に、効果大です。市立病院に女性専用の泌尿器科を設置
してください。

病院総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

外来患者さんが増加する現状においては、新たに女性限定の泌尿器科外
来を開設することは困難ですが、ご意見は今後の参考とします。なお、
当院の泌尿器科では手術も実施していますので、泌尿器科外来でご相談
ください。

413

大和駅は鉄道２路線が走り、特急停車駅でもあるのに同ク
ラスの他駅と比べても開発が遅れていると思います。土、
日にはいろいろ催事をやっているようですが、どれも垢ぬ
けない印象です。
市の図書館等が完成するので、それとつなぐ型で、周辺商
店街の店舗をまとめ大規模な駅ビルに改築してほしい。人
が集まらないと総ての繁栄は望めません。駅ビルに入らな
い商店は見放すのではなく、市とか地域でマップを作り隠
れ家的な店として紹介するとか、方法は有ると思います。
集客可能な駅なのに受け入れる器がないので、その器を
作ってほしいと思います。

414

①　暗い所に街灯を設置してほしい。
②　防犯カメラを増設してほしい。見えない所で傷害事件
が多発している。
③　全街灯を早急にＬＥＤ化してほしい。
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418
保健福祉センターの駐輪場を増やしてください。
入口付近に沢山駐輪していて、歩行に困ります。

健康福祉総務課
(1)平成27年度中に対
応したもの

保健福祉センターの駐輪場について、ご不便をおかけしてしまい申し訳
ありません。現状、当センターにはこれ以上の駐輪スペースを新たに確
保することが難しい状況です。対応として、現在は利用者以外の方が駐
輪をしないように呼びかけ等を行うほか、放置自転車の撤去を行うこと
で既存スペースの整理を進めています。

人財課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

①平成２０年度から事務・技術職職員に対して、人事評価制度を導入し
ており、評価結果を昇給や勤勉手当に反映しています。また、平成２８
年４月からは、改正地方公務員法の施行に合わせて、全ての正規職員、
任期付職員、再任用職員を対象に人事評価制度を導入する予定です。
②職員の勤怠管理の適正化と効率化を図るため、勤怠管理システムの導
入に向けて、現在、検討しているところです。
④市の任期付職員・臨時的任用職員・非常勤職員は、応募資格に年齢制
限を設定していないため、６０歳以上の方も任用しています。また、定
年退職後の職員についても、６５歳までを上限として、再任用制度を導
入しています。

行政改革推進課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

③本市では既に、市民課における証明書交付事務のほか、ごみ収集業
務、学校および保育園における給食調理業務、公共施設管理業務など
を、民間へ業務委託しています。
今後も、民間の専門知識やノウハウを活用することにより、市民サービ
スの向上や効率化が図られると判断される業務について、積極的に推進
を図ります。

420
３年前に主人が他界しました。民間の霊園はとても高くて
買うことが出来ず、今もお牌は家に置いたままです。ぜひ
公営の霊園を作ってください。

健康づくり推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

墓地造成には、一定以上の広さのある土地や、住宅密集地を避けた土地
が必要であり、立地が大きな問題となります。また、半永久的な施設で
あることから、墓地の形態などについては、慎重に検討することが求め
られます。そのため、まずは、市民ニーズの適切な把握に努めます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市のコミュニティバスは、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に利用
できるよう、一律１００円又は１５０円と安い金額に設定しており、ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しています。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

安全対策や補修など必要と思われる箇所などがありましたら、個別に対
応いたしますので、ご連絡ください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

のろっと・やまとんＧＯの運賃は、民間の交通機関の乗車料金より低廉
であり、これにより無料乗車券の交付やシルバー世代に対する運賃割引
と同等の効果があると考えます。

422

近隣の林からの落ち葉が大量で、この時期は掃除が大変で
す。１日でごみ袋６袋くらい出ることもあります。場所や
回収方法などの問題はあると思いますが、大量の落ち葉は
焼却するより腐葉土にすると二酸化炭素も出ず、エコにも
なると思います。

環境総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

落ち葉の処理は林の土地所有者が行う必要があり、市が処理する場合は
回収方法や、腐葉土の利用先の確保等の問題があるため、現在のところ
実施する予定はありません。なお、ご提案については、貴重なご意見と
して受け止めます。

419

市の人件費削減のため、次のことを要望します。
①年功給を削減し職務給にシフトする（人事考課徹底）
②出勤簿廃止、タイムカードによる公正な人事管理
③民間への業務委託（アウトリース）活用
④雇用延長制度導入

421

大和市は、他市と比べて福祉が遅れていると聞きました。
バスなどの料金も、高齢者は無料となる所も多いようであ
り、大和市のコミュニティバスも、極力、高齢者の負担に
ならないようお願いします。
あと、小学校に行くスクールゾーンの歩行者道路が古く、
車の往来が多い割にカーブがあり見通しが悪いので、改善
してください。
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423

幹線道路に面して建物を建てる場合は、玄関部分に車を乗
り入れるためのスペース（道路と建築物の間に少し余裕を
持たせ、道路に直接駐停車する）を設けるとで、道路の渋
滞を避けることが出来るようになります。
車の出入りする個所の歩道部分はスロープ化又はフラット
化すれば、幹線道路の渋滞を避けられるうえ、交通安全に
つながると思われるので、今後の建築許可の際に検討して
いただきたく提案します。
スポーツジム等の送迎などで混雑がみられるため。

建築指導課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大規模な敷地における建築については、計画相談の段階から建物の用途
（例えば商業施設、集会場等）に応じて交通安全や渋滞緩和について、
警察と協議を行うよう指示しています。

424
テレビで見た笑いヨガは、介護予防、認知症予防、免疫力
アップ等期待できるので、公園等で大勢で簡単な体操をし
てはどうでしょうか。指導できる人を増やしてください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

市として、笑いヨガの指導者養成を行う予定はありませんが、本市で
は、介護予防や認知症の正しい知識を身につけていただくための介護予
防サポーター養成講座を実施しています。
養成されたサポーターは、自身の介護予防や地域の介護予防活動の担い
手として地域包括支援センターとともに様々な活動を行っていますの
で、是非、ご参加ください。

425

南林間駅付近には、遊具のある公園が少ない気がします。
中央公園はありますが、小学生位の子が激しく遊んでいる
ので、小さい子どもを遊ばせることができずに困っていま
す。小さめの公園も少なく、あっても遊具がなく、つまら
なそうにしてすぐ帰りたがります。引地台公園やゆとりの
森に電車とバスを乗り継ぎ、３人の子どもを連れて行って
いますが、小さい子どものいる我が家にとって大変な問題
となっています。ぜひ、改善してほしいです。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園不足地域においては、借地契約によって「緑の広場」を設置し、皆
さまにご利用いただいています。
また、事業を効果的に執行するため、国公有地を利用しての公園整備を
行うとともに、開発行為等にあたっては、公園・緑地・広場等の設置を
指導しています。
なお、公園整備にあたっては、特定の年代に偏らず、様々な年齢層の
方々が利用できるよう配慮した設計を行っていますが、公園周辺に居住
している方々の年齢構成や周辺状況なども年月の経過とともに変化して
いくことから、公園のリニューアルを行う際は、それらのことにも配慮
して遊具も含めて設計内容を詰めていきます。

426

独居の介護用（老人）オムツは、無料で支給しているのに
二世帯、同居の場合は、なぜ無料で支給されないのです
か。介護の親を必至で看ているのに報われません。市が、
老人ホームへ預けることを勧めているように思えます。ぜ
ひ、早急な対応をおねがいします。

高齢福祉課
(1)平成27年度中に対
応したもの

これまでは、おむつを利用する方と同一敷地内の方全員を課税要件の対
象範囲としていましたが、平成２７年に要綱改正を行い、現在では、お
むつを利用する方と同一世帯の方のみに変更しました。
今後、広報等を通じ、継続的に周知していきたいと考えます。
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みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園整備にあたっては、特定の年代に偏らず、様々な年齢層の方々が利
用できるよう配慮した設計を行っています。
また、植栽については、航空法に基づく高さ制限や、強風による生長阻
害などがありますが、公園整備工事や「人生の記念樹」の植栽などに
よって、樹木を植栽していますので、もう暫く樹木の生長を見守ってい
ただきますようお願いします。

スポーツ課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和ゆとりの森では、大規模多目的スポーツ広場、中規模多目的スポー
ツ広場、テニスコート、芝生グラウンドなど様々なスポーツ施設があ
り、その施設を活用した、グラウンド・ゴルフなど高齢者の方の利用も
増えています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ゆとりの森には、高齢の方が気軽に簡単な運動ができるよう、健康遊具
を１１基設置しています。是非、ご利用ください。

429

認可保育園の応募書類について、１２月１０日までの受付
期間をもっと柔軟にしてほしいです。また、柔軟な対応を
お願いします。
１２月１０日を過ぎると受付けないのではなく、申込みを
１２月１０日に完了しておき、内定後に就労証明書の受付
けをした方が市民のためになります。必要な事、待ち順位
を上げるなど対応を早くする事でもっともっと働きやすく
なります。あいまいな事が多くて困っています。

ほいく課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

就労証明書など保育の必要度を判定するのに不可欠な書類は、利用審査
に直結するものであり、具備されていないと、利用調整自体が始められ
ないため、期限を設けています。

430

最近、缶やごみのポイ捨てが目立ちます。空地、廃屋、工
場敷地（中央林間から大和高校へ向う通りにある工場）へ
平気でごみを捨てる気持ちが分かりません。食品トレイ、
ジュース缶、パックや、それらを入れたポリ袋、ざっと５
０ケ以上はあります。工場の方も多分意地で整掃しないと
思います。
（一言提案）中高年、高校生等のゴミ拾いボランティア活
動をしたらどうでしょうか若い世代には粘り強い啓蒙しか
ないと思います。

生活環境保全課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

まち並みの美化のため、年間を通じて各種クリーンキャンペーンを実施
しており、今後もポイ捨て等防止に関する条例の啓発に努めます。清掃
ボランティア活動については今後の要望等を踏まえて考えていきます。

431

足腰が痛み、地域包括支援に世話になっています。長くは
歩けなませんが、散歩もしています。
板１枚の椅子でよいので、あちらこちらに置いてもらえる
と助かります。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市道へのベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保
する必要があるため、道路構造や周辺状況を十分に検討したうえで、設
置の可否を判断しています。また、周辺住民との調整も十分に行う必要
があることから、設置場所は限定されます。

428

ゆとりの森公園にサッカー場ばかり（しかもナイター付
き）造らないで、もっと高齢者も利用できる設備設置して
ほしいです。樹木や緑も増やし、名前通りの公園を望みま
す。
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イベント観光課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

イベント観光協会の事業として実施しているガーデニング（花壇）につ
いては、平成２８年７月末まで行う予定ですが、それ以降は、文化創造
拠点「ＹＡＭＡＴＯ文化森」オープンに向けて、花壇の撤去を含めたプ
ロムナードの整備を行う予定です。
イベント観光協会の事業として実施しているイルミネーションですが、
文化創造拠点「ＹＡＭＡＴＯ文化森」オープンに向けて、プロムナード
の整備を行いますので、平成２８年度以降のイルミネーション事業につ
いては、現時点では実施の予定はありません。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市で月に１度実施している駐輪場実態調査では、大和駅周辺は、駐輪
場充足の結果が継続しているため、新たに市駐輪場を設置する計画はあ
りません。
民間のものも含め、空いている駐輪場をご利用ください。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

防災行政無線の放送は、高層建築物や風向きなどによる影響を受けやす
く、市内でも聞き取り難い地域が存在することは認識しています。ま
た、すべての防災情報を防災行政無線だけでお伝えすることは困難であ
ると考えています。
そのため、一般の電話で放送内容を確認することのできる通話料無料の
自動音声応答装置（フリーダイヤル：０１２０－１１２－９３３）や、
やまとＰＳメールの利用などによる防災情報の確認をお願いします。

433

マンション管理組合が抱える諸問題を解決するために、共
通課題として話し合う場、情報交換する場、勉強する場と
して「マンション管理組合協議会」の組織作りを提案しま
す。
相談窓口として、マンション管理センターや県央ネット等
があるのは承知していますが、市内にマンションが増加す
る現況下、各マンション管理組合の交流の場が必要である
と思います。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

現状では、市民相談やマンション管理センター、県央ネットなどをご利
用いただき、マンションの管理の諸問題を解決していただくようお願い
します。

434

①　スポーツ施設が市の南部地域に片寄っているので、北
部の市民がゆとりの森を使うには、かなり遠いです。
②　施設業務を委託している各業社のやり方、休み等が統
一されていないため、とまどったり、利用しづらい面があ
ります。もっと利用者の事を考えて、運営してほしいで
す。（皆が利用したいテニスコートに空きが出ている等、
おかしな事があります。）

スポーツ課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①　スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目より専用
グラウンドなどの要望を受けていますが、限られた土地と厳しい財政状
況の中新規に施設設置することが難しい状況です。
②　ご指摘のとおり、大和市では指定管理者制度を採用しており、施設
によって指定管理者が異なります。しかしながら、市民サービスの向上
のため、両指定管理者では相互受付など、様々な取り組みを行っていま
す。

432

プロムナードの花壇及びイルミネーションを撤去してほし
い。
大和駅周辺の自転車駐輪場を拡充してほしい。
防災行政無線が聴き取りにくい。
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435

２０１５年から本格的に自転車が車道走行するようになり
ましたが、いまだに歩道を走っているのを多く見かけま
す。下鶴間は歩道が狭く、歩きにくいところもあるのに、
後ろから自転車にせきたてられ、思い切って注意しても逆
ギレされます。歩行者専用道路（なかよし小道など）も、
歩行者だけにしてほしい。急に自転車に追い越されて、ヒ
ヤッとすることばかりです。月に一度でも監視員を置くと
か、自治会の防犯係が巡回して注意するようにしたら如何
でしょうか。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

各小学校の通学路の危険箇所へ交通指導員を配置しています。増員は難
しいことですが、自転車の乗り方やルールを知ってもらうため交通安全
教室などを粘り強く実施していきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市のコミュニティバスは、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に利用
できるよう、一律１００円又は１５０円と安い金額に設定しており、ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しています。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

のろっと・やまとんＧＯの運賃は、民間の交通機関の乗車料金より低廉
であり、これにより無料乗車券の交付やシルバー世代に対する運賃割引
と同等の効果があると考えます。

437
のろっと南部ルートは大和駅止りですが、市役所や市立病
院まで行く人が多いので、市役所止まりにしていただけれ
ばとてもありがたいです。

街づくり総務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

コミュニティバスは、路線バスなどの公共交通が運行していない地域に
おいて、主にお年寄りの方々の日中の外出支援という目的で運行してい
るものです。大和駅から市立病院までは、民間の路線バスが運行してお
り、同じ区間をコミュニティバスが運行することは困難な状況です。

438

自転車通行帯に危険ヶ所が多いので、自転車の安全を考慮
すべきです。
ｅｘ．（１）大和駅東側、大通りと交差する藤沢街道他の
歩道（自転車道）を道路中央に移動し、広げる。
　　 （２）藤沢街道の深見歩道橋を撤去し、自転車通路
を確保する。特に大和駅からの方向が危険。
　　 （３）その他、自転車の安全のための道路点検が必
要。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和市は交通事故のうち自転車事故の割合が高いため、皆さんに交通
ルールが定着するよう、車道上に左側通行を示す青色の舗装や進行方向
の標示等の整備を積極的に進めています。交差付近など危険箇所の点検
や対策についても検討していきます。

440

高齢になり免許証を返納したのですが、歩行が難しくなっ
たため、市立病院へ行くのに電車に乗り、鶴間駅からバス
に乗らなくてはならない状況です。交通費も時間もかかる
ので、免許証を返納した人にコミュニティバスのパス又は
回数券を発行することを、ぜひ検討してください。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市のコミュニティバスは、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に利用
できるよう、一律１００円又は１５０円と安い金額に設定しており、ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しています。

436

高齢の希望者にバス定期券を支給する等、各市、県によっ
て色々な支援があると聞きますが、高齢者が増えている大
和市にはそのような支援がありません。
例えば、のろっとややまとんＧＯの回数券を、年に１冊で
も希望者に支給するなど、高齢者や年金生活者をもう少し
支援してほしいです。
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NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市が保有する防犯灯については、全灯をＬＥＤ防犯灯に交換済みであ
り、白熱灯の防犯灯はありません。
新設については自治会からの要望をもとに設置していますので、地元の
自治会にご相談ください。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市が保有する道路照明灯については、白熱灯は使用していません。

442
毎月６５歳以上の人が各コミセンに集まる日を決め、歌っ
たり遊んだりして楽しむ日を作ると良いと思います。（欠
席、出席は自由）

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

コミュニティセンターは、地域住民の交流を深めることを目的に、地域
の各種団体の委員により構成された管理運営委員会が施設の管理運営、
事業の実施をしています。地域の皆さまからのご要望により、地域に開
放した事業を独自に実施しているコミセンもありますので、今後の参考
とします。

443

小学生の学区をもう少し柔軟に考えてほしいです。横浜市
等では学区を選べる制度があります。
一応の学区決めは良いと思いますが、すぐ近くに学校があ
るのに学区が違うため通えないのは、時代の流れに少し遅
れていると思います。

学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和市の学区は概ね自治会をもとに編成されています。学区変更にあ
たっては地元の方々の理解が必要になることや、また全市的な学区編成
になると学校の受け入れ人数についての検討が必要になるため、現時点
では難しいと考えます。

444

ＨＰのしくみが旧態依然で、スマホ版もないし、非常に見
づらく、求める情報にたどり着くのが大変です。他の市
は、もっと使い易いです。これから増々情報サービスが重
要になるので、ＮＥＴで処理できることも増大するはずで
す。マイナンバー制度の普及に向けても、先ず第一歩とし
てＨＰの改善をお願いします。

情報政策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

大和市ホームページのスマートフォン版については、スマートフォンで
閲覧すると、パソコンの閲覧画面とは別のスマートフォン用の画面構成
に自動的に切替わるようになっています。
今後も、市民の方がより使いやすいホームページとなるよう努めます。

441
なぜ街灯は白熱灯なのか。道が暗くて、さみしいです。犯
罪発生率とか事故とか高いのではないでしょうか。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－４０１～５００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅周辺においては、地域の方々や鉄道事業者などと連携を図りなが
らまちづくりを進めてきました。さらに現在では、駅東側で、図書館や
芸術文化ホールを主体として文化創造拠点の整備に着手しており、今後
は、民間事業者による土地利用転換が進むなど、様々な効果を期待して
いるところです。

産業活性課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

大和駅周辺については、大和商工会議所の主催するまちゼミや地元商店
でのちょい呑みなどの様々なイベントや、商店会の街路灯改修等への補
助などを通じてイメージアップと賑わいの創出を図っています。今後
も、イベントの開催やフラッグの設置、マップづくりなど、イメージ
アップのために行う事業に対し、可能な支援をしていきます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

外側線や白の中央線などの補修については、市民要望や職員のパトロー
ルにより、劣化を発見次第、予算の範囲内で順次対応を進めています。
また、交通規制に関係する横断歩道や停止線、黄色の中央線等は警察所
管であり、発見次第、大和署に依頼をしています。できる限り早急に対
応するため、お気付きの箇所等がありましたら直接当課までご連絡くだ
さい。

446

大和市立図書館の蔵書は、近隣市の図書館に比べてビジネ
ス本や専門書が少ないです。何冊も借りることができるの
はうれしいのですが、導入編や初心者向けといったレベル
の本であればどこでも買えるし、あまり魅力がありませ
ん。ビジネスマンや大学生レベルを対象にした本なども取
り揃えてほしいです。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(5)一言提案以前から
対応しているもの

市民皆さんのご要望も参考にしながら、資料選定収集方針に基づき、選
書していきます。

447

１歳になる子どもに童謡を聞かせ、きれいな日本語を覚え
さえたいと思います。先日、図書館に行ったところ、Ｃ
Ｄ、ＤＶＤなどの取り扱いはないように見えました。仕方
なく、夫の勤務地である市外の図書館まで出向いて借りに
行きました。出生率が高いと胸を張るなら、ぜひ、育児の
サポートもしていただきたいです。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

視聴覚ライブラリーではＣＤを視聴することができます。ＣＤの貸出し
については、新図書館運営方法検討の際に参考とします。
新図書館において音楽視聴・配信サービス等の提供方法について検討し
ていきます。

448

家具のリサイクルだけでなく、もっと幅広くリサイクル事
業に取り組んでもらえたらよいと思います。中学校の制服
やピアニカ等、子ども用品は捨てるのはもったいないの
で。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

リサイクル未来館において、家具だけでなくリサイクル品目を増やして
いくことについて、将来的に研究・検討していきます。なお、中学校の
制服についてはその中学校に、ピアニカについてはお近くの小学校に、
寄付を申し出ていただくと引き取りできる学校もあるようですので、学
校にお問い合わせください。

449
缶のプルトップを回収してはどうかと、資源回収の時にい
つも思っています。車椅子１台もらうのに８００キログラ
ム位必要だと聞いています。市の協力が絶対ほしいです。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市ではプルタブの回収は行っていませんが、大和青年会議所が市役所や
保健福祉センターにプルタブ回収ボックスを設置していますので、ご利
用ください。

445

大和駅は、私鉄間の乗り換え客も多い割に、駅内外に立ち
寄ろうと思える店が少なすぎると思います。他の駅に比べ
て何もなさすぎるので、「大和って何もないね、飲み屋ば
かり」と他の地域の方によく言われます。大和駅の集客力
向上のためイメージアップに取り組めば、住む人も増え、
税金も増えます。
全く別件ですが、道路の標示が消えてる箇所が多くて危な
いです。
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450
中央林間駅前の自転車置場は、見苦しいので撤去を望みま
す。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ご指摘の小田急線中央林間駅前の自転車置場は、全て民有地内に設置さ
れているため、市として撤去等を行うことはできません。なお、駅周辺
の放置禁止区域内につきましては、引続き自転車対策に努めます。

451

市内見物のつもりでやまとんＧＯを何度か利用しています
が、終点で必ず一度降ろされ、その先は別料金になってし
まうのが残念なので、乗車地点から１周１５０円にしても
らえると嬉しいです。今後も市内全路線を乗車してみたい
ので、ぜひ取り入れてほしい。３００円位で１日乗り放題
とかあれば最高です。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

やまとんＧＯについては、乗務員の交代、待機時間の調整、車両の入れ
替えなど、様々な運行上の理由から始点と終点を設けています。
ご利用の皆様にはご不便をおかけすることもあるかと思いますが、今
後、定期券や１日乗車券の導入を含め、さらなる利便性の向上に向けて
努力していきたいと思います。

452

買い物の往き帰りに一休みしたいので、歩道に椅子を設置
してほしいです。長椅子が置いてあれば楽しく話などし
て、友達も出来ると思います。健康大和市として、是非実
現させてください。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市道へのベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保
する必要があるため、道路構造や周辺状況を十分に検討したうえで、設
置の可否を判断しています。また、周辺住民との調整も十分に行う必要
があることから、設置場所は限定されます。

453

毎月、西鶴間から相模大塚の病院に通っています。足が悪
いため、認知症の家族を連れていくのは大変です。いつも
タクシーを利用しているのですが、コミュニティバスを上
草柳九丁目ロータリーまで伸ばしてもらると助かります。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市内にお住まいの方からは、コミュニティバス運行を望む声が多くあり
ますが、本市のコミュニティバスについては、路線バスが運行していな
い地域を選定して運行しているものです。ご不便に感じる地域もあるか
と思いますが、ご理解ください。
また、上草柳地域においては、地域と市との協働事業である「のりあ
い」を運行しています。「のりあい」は、上草柳ロータリーを通り、鶴
間駅、市役所、市立病院などを巡っており、市役所や市立病院で「やま
とんＧＯ」の相模大塚ルートに乗り換えることで相模大塚駅まで行くこ
とができますので、ぜひご利用を検討してください。

454

介護サービスを受けていないのに、どうしてこんなに介護
保険料を取られるのでしょうか。介護サービスの恩恵をを
受けないまま死ぬかもしれないのに、このお金はどこへ行
くのかと思ってしまいます。

介護保険課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

介護保険は、相互扶助の考えにより、介護が必要となった場合に皆で負
担する制度です。介護保険料は、全国一律の仕組みにより必要な保険給
付費から一人あたりの介護保険料を算出しています。また、市民税の課
税状況や前年収入金額等により個人それぞれの介護保険料は決まりま
す。介護保険料は、公費（国・県・市）とともに現在、使われている介
護サービスの財源となっています。

455

現在、広報やまとは月２回発行されていますが、内容の多
くは定例の掲示板で、配布する自治会員の負担は、記載内
容から得られるメリットを超えていると感じています。タ
イムリーに発行されるやまとニュースを必要に応じて増や
し、広報やまとは月１度の発行にしてはどうでしょうか。
今のままでは、内容が充実していると思えません。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

「やまとニュース」について評価いただきありがとうございます。「や
まとニュース」は、重要な市政情報を絞り込んでタイムリーにお届けす
る媒体であり、総合的な媒体である「広報やまと」を補完するものとし
ています。現在、「広報やまと」には、市政情報のみならず市民の皆さ
んが開催する催しなどの情報も掲載しており、その情報量は増加傾向に
あります。それらの情報を読みやすくかつタイムリーにお届けするに
は、月２回の発行が必要と考えています。

456
風向きの影響なのか、防災行政無線の内容をすべて聞き取
れたことが一度もありません。放送と同時に、市のホーム
ページなどに情報を掲載してはどうでしょうか。

危機管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

防災行政無線の放送内容については、自動音声応答装置（フリーダイヤ
ル：０１２０－１１２－９３３）や、やまとＰＳメールなどでも確認で
きるようになっていますので、防災行政無線が聞き取り難い場合は、こ
れらの方法により防災情報の確認をお願いします。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－４０１～５００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
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みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

全ての公園に設置は出来ませんが、近隣公園やサクラの散歩道など比較
的大きい公園を中心に名札設置を考えていきます。なお、作成や取り付
けに時間を要しますのでご了承ください。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

街路樹に名札を付けることについては今後の参考とします。

環境総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

現在の有料指定ごみ袋の価格は「市民の皆さんがごみを減らそうと心が
ける価格」を基本として設定していますが、引き続き、市民の皆様の要
望をお聞きしていきたいと考えています。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市ではごみの減量化と資源化を進めるために、平成１８年７月から
有料指定ごみ袋による燃やせるごみと燃やせないごみの戸別収集を行っ
ています。平成２１年４月には有料指定ごみ袋の価格を２０パーセント
値下げしました。また燃やせるごみの収集量はこの１０年間で約２７
パーセントの減少、燃やせないごみでは約５４パーセント減少していま
す。今後もごみの減量化と資源化のためにご協力をお願いします。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

所定の喫煙場所は、極力、他の歩行者の迷惑になりにくい場所を選定
し、地元の方々と事前に調整したうえで市が設置したものですが、様々
なご意見をいただいていることから、非喫煙者と喫煙者の双方にご理解
いただける場所が見つかり次第、移設などを検討していきます。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

受動喫煙による健康被害の正しい理解、喫煙マナーの向上、モラルの向
上を図るためにも、今後も普及啓発をすすめます。

460

落葉の季節、台風、強風の後などに大量の葉が落ち、特に
雨の降った後などは歩行者が滑ったり転んだりするので、
落葉を掃除しに来てほしいです。木が年々大きくなって落
葉の量が増え、高齢者に掃除は大変なので、即実現してく
ださい。街路樹を植える場合は、出来るだけ常緑樹を植え
るのが理想的です。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

落葉時の清掃は、重点的に行っていきます。

461

新生児見舞金が、５千円から３千円に減額されたと聞きま
した。勤労福祉会館、福祉センターの使用料を上げて、子
育て支援のための予算を増やしてほしいと思います。年間
にすれば、かなりの収入が得られるのではないでしょう
か。

こども総務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

本市においては、妊娠から子育てまで切れ目のない充実した支援を推進
しています。ただし、公共施設の利用料金は、受益者負担の適正化方針
に基づき徴収しているものであるため、その利用料から子育て支援に財
源を充当することが適正であるとは考えていません。
なお、本文中にある新生児見舞金は、国が実施している子育て世帯臨時
特例給付金を指しているものと予想されます。市の手当等で財源不足に
より減額としているものはありません。

459

中央林間駅の外に設置されている喫煙所は、頂度、窪地の
ような地形になっているため、常に煙草の煙が充満して異
常です。前にはパチンコ屋もあり、広範囲に漂う臭いに辟
易としています。煙草の煙は健康にも悪いので、毎日通学
でそばを通る小さな子どもの健康も心配です。また、夜に
なると駅周辺で歩き煙草などをよく見かけるので、一度調
査して、安心な環境作りをお願いしたいと思います。

457
遊歩道、公園、街路樹などの木に名札を付けて、子ども達
に自然の大切さを広めよう。まずは木の名前を覚えること
から始めよう。

458
有料指定ごみ袋は、少ししか入っていないのに高過ぎま
す。値段を変えられないのなら、枚数を増やしてほしいで
す。
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462

いちょうの街路樹は、紅葉時とても美しいものですが、落
葉樹なので自宅前の歩道の清掃が毎日大変です。近隣の綾
瀬・海老名の両市では、１０～１１月の落葉前に剪定する
とのことで、清掃の負担も軽減されるそうです。大和市で
も管理の時期を検討していただきたいです。ちなみに我が
家では、多い時には一度に４０リットルのごみ袋５袋分で
した。今年は、清掃ボランティアの高齢化に伴い「落ち葉
掃除機」を購入しました。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

落葉時の清掃は、重点的に行っていきます。

463

図書館に駐車場か分館がほしいです。広い市内にたったひ
とつの図書館。蔵書には満足していますが、駅から遠く徒
歩では行けず、自転車でも少し遠いです。人口が多いの
で、アクセスが良くなければ利用者も増えるのではないか
と思います。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

図書館は９台の駐車場を設けており、隣接の生涯学習センターの駐車場
も利用できます。現段階での駐車場増設は困難です。分館については、
市民の読書環境の整備を推進する中で、市内の図書館関連施設の見直し
を図っていく必要があると捉えており、検討の際の参考とします。

464

高齢ドライバーによる事故があとを断ちません。そこで、
高齢者が免許証を自主返納した場合に、市から１万円程度
の謝礼（名目はなんでも）を出してはどうでしょうか。そ
うすれば、免許返納のきっかけになり、返納を促進するこ
とによって、高齢者の自動車事故を減らせるのではないで
しょうか。期限を区切って、市の広報で宣伝するとよいと
思います。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

シルバー研修は、警察で実施していますが、自動車免許返納に係る特典
については大和署へお伝えします。

465

個人情報漏えいの情報源のひとつに各種の名簿がありま
す。古くなった名簿の廃棄方法が分からず、古紙回収に出
してしまい、それが業者に渡ってしまうことも多いと思う
ので、個人情報を含む名簿や住所録などを安全に捨てる方
法を案内していただきたいです。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

紙の分別については、「家庭の資源とごみの分け方・出し方」パンフ
レットとは別に、「紙の分別ガイド」を作成しており、ご希望の方へ配
布しています。その中に、個人情報に関する記載もありますが、不明な
点は収集業務課へお問い合わせください。

466

朝となく夜となく、飛行機の騒音はいまだ続いています。
広報やまとに「改善を申し入れた」という記事が載ること
がありますが、特に夜中などにやむを得ず飛行する場合
は、大和市は情報を入手し、市民に告知すべきだと思いま
す。また、防音工事を申込みたくても出来ない場合がある
のも不公平です。ただ、防音工事をしても、大して防音の
役目を果たさないので、税金を安くする措置が一番公平で
あり、必要なことだと思います。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

飛行計画等は、空母艦載機の着陸訓練を除き、運用にかかわる内容であ
るとしてそのスケジュール等は一切公表されません。市では空母艦載機
の飛行が市民生活に与える影響が大きいことから、飛行計画などの情報
提供を求めていますが、未だ明らかにされないのが実情です。また、国
が行う厚木基地周辺での防音工事助成事業については、対象にならない
地域があるなど、未だ十分とは言えないことから、市では当該事業の充
実を強く要望しています。
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467

中央林間駅前にある中央林間児童遊園が、魅力的ではあり
ません。今ある遊具を綺麗にして、鉄棒を新たに設置して
はどうでしょうか。
あと、砂場のフン
対策としてネット
が掛けられていま
すが、砂場全体を
柵で囲い、ドアを
付けて人しか入れ
ないようにしては
どうでしょうか。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内の公園等については、市ホームページのトップページにある地図情
報サービスや大和市勢ガイドマップに掲載していますのでご覧くださ
い。また、遊具（鉄棒）及び砂場の柵の設置については、現在のところ
特に予定はありませんが、今後整備する際の参考とします。

468
プロムナードの自転車置場は、１台の間隔が狭く、出し入
れがたいへんです。もう少し広くするなど、使いやすくし
てください。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和駅プロムナード自転車駐車場のラック更新時に合わせて検討しま
す。

土木管理課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

道路施設ではない健康アスレチック器具を、交通の用に供している道路
に設置することはできません。設置するためには、十分な用地を道路外
に確保することが必要です。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

子育てしやすい環境を整備するため、平成２７年度中に７箇所の保育所
整備を行っており、平成２８年度以降も保育所整備に取り組んでいると
ころです。なお、小学校の一角に保育所や高齢者施設の建設が可能がど
うかを含め、ご提案いただいた内容は今後の参考とします。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

民間事業者等の計画による整備となるため、対応は困難です。

介護保険課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

特別養護老人ホーム及び介護付き有料老人ホームの整備については、将
来の人口推計や入所待機者の状況等を基礎資料として、必要な整備目標
数を介護保険事業計画に位置付けています。今後、介護施設の整備を推
進する場合には、ご提案の内容についても参考とします。
※上記以外の老人ホームは、高齢福祉課の所管となります。

470

大和市でも、自治会員が高齢化し、脱会する人が多くなっ
てきました。役員を引き受けるのが嫌で自治会に入らない
という若い人も多く、週２回のリサイクル当番もやりたく
ないと言って、少しずつ自治会員がいなくなっています。
市では、この状況をどう考えているのでしょうか。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自治会の加入率減少は、自治会が抱える重大な課題であり、今後も自治
会の取りまとめ組織である自治会連絡協議会と連携し、対応策を検討し
ていきます。

469

プロムナードに、皆が楽しく健康に役立つような、高齢者
でもぶら下がったりできる健康アスレチックなどを設置す
ることを提案します。
保育園が不足しているが、場所がないのであれば小学校の
一角などに幼稚園・保育園を作るとよいと思います。老人
ホームと保育園も一緒にして、面倒を見たり、コミュニ
ケーションがとれると思います。
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471

新しいホールが完成することをとても楽しみにしていま
す。きっと、色々な音楽イベントが開催されるようになる
と思いますので、今や世界共通の文化となったアニメソン
グを大和から発信してみてはいかがでしょうか。
大和市出身のアニメソング歌手を中心にした“アニソンＢ
ＩＧ３”のようなイベントを開催することを提案します。

文化振興課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

国内外で活躍する本市ゆかりのアーティストを積極的に発信する事業
は、市民の皆さまの大和市への愛着や理解を深めていくうえで有効な取
り組みであると考えます。今後、公演の企画を行う際には、ご提案の趣
旨も参考にするよう、ホールを運営する指定管理者に求めていきます。

472

いちょう団地の高齢者の間では、小型で乗車料金が１００
円のバスが団地に１時間に２本位あるといいなと話してい
ます。年金生活の方が多く、民間バスは高いのでよほどの
用事がなければ利用しませんが、１００円なら、食事や買
い物、行事に、と気楽に出かける気になれます。ぜひ「の
ろっと」をいちょう団地でも運行してください。

街づくり総務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

本市のコミュニティバスは、路線バスが運行していない地域において、
主にお年寄りの方々の日中の外出支援を目的として運行しています。い
ちょう団地周辺については、神奈中バスが運行しており、同じ区間をコ
ミュニティバスが運行することは困難な状況です。

473

文化創造拠点の２階から深見歩道橋を経由し、新しくオー
プンする家電販売店（※）を通ってその先のスーパーマー
ケットまで、スロープのあるゆるやかな歩道橋で、国道な
どを渡らずに行けるようにしてはどうでしょうか。
また、大和駅前は、もっと若い人が楽しめるお店が必要で
す。大和駅周りは、時代遅れだと思います。もっと、セン
スのある都市計画を行い、大和駅周辺を一日中過ごせる楽
しめるエリアにしてほしいです。
※市注釈：提案時は開業前でした。（平成２８年４月２９
日開業）

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和駅周辺においては、地域の方々や鉄道事業者などと連携を図りなが
らまちづくりを進めてきました。さらに現在では、駅東側で、図書館や
芸術文化ホールを主体として文化創造拠点の整備に着手しており、今後
は、民間事業者による土地利用転換が進むなど、様々な効果を期待して
いるところです。
いただいたご提案は、今後のまちづくりの参考とします。

474

つきみ野野球場交差点から中央林間六丁目交差点の間の道
路は、交通量が多いのに歩道がきちん整備されていませ
ん。片側のみ狭い歩道がありますが、側溝を兼用している
部分もあり、非常に危険です。歩行者と車が接触しそうに
なる場面を何度も見ました。つきみ野地区と大和中心部と
のつながりを強化するためにも、至急整備してください。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

ご提案の道路は幅員１２メートルに拡幅し両側に歩道設置予定の都市計
画道路ですが、整備時期については未定です。
整備を進めるにあたっては、具体的な計画策定後、用地買収、整備工事
などがあり、相応の年数が必要となります。
早急な安全対策や道路補修、お気付きの箇所等がありましたら個別に対
応しますので直接当課までご連絡ください。
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障がい福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現在も、学校体育館を会場として、車いすバスケットを実施している例
があります。市施設によって、会場として対応できるスポーツもあると
考えます。（専用卓球台が必要な場合は、別途対応が必要）

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

今後、ますます超高齢社会が進展する中、誰もが健康で安心して生活で
きるようなまちづくりを進めるためには、バリアフリーやユニバーサル
デザインという視点は不可欠と考えており、引き続きこれらの視点か
ら、まちづくりを進めていきます。

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

コミュニティセンターは、地域住民の交流を深めることを目的に、１小
学校区に１館を目安に学習等共用施設として設置されたものであること
から、増設することは難しいと考えますが、既存のコミュニティセン
ターのバリアフリー化については、今後の改修計画の参考とします。
なお、コミュニティセンターには、一部の会館を除き、車椅子で施設内
の１階と２階を昇降できる階段昇降機を備えています。ご使用の際は、
管理指導員へお声掛けください。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市内のスポーツ施設は軒並み設置より時間がたち、老朽化が進んでお
り、バリアフリー施設として十分な機能は有していません。今後、新規
施設の設置及び施設の改修時などには、検討していきたいと思います。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道のインターロッキング舗装は地元の要望によって設置されたものが
多く、すでに景観に溶け込んでいることから、アスファルト舗装にする
ことについては、地元の意見を十分考慮して検討します。

476

２０２５年問題、認知症高齢者の増加が予測されていま
す。独居、老老世帯はもちろん、家族との同居世帯であっ
ても認知症の徘徊への対応は困難なことが多いと思いま
す。必ず身に付けるものや、靴、杖などにＧＰＳを装着す
るなどの対策ができれば、家族も安心して生活できるので
はないかと考えます（携帯電話会社がGPS搭載シューズ
を商品化しています）。大和市は、出生率が増加している
ようなので、子どもへの対策を減らしてもよいと思いま
す。医療負担増に伴なう増収分などの財源を高齢者へ回し
てください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市では、はいかいの可能性のある高齢者の情報をあらかじめ登録
し、行方不明時や身元確認が必要となった際に速やかな解決につなげる
「はいかい高齢者ＳＯＳネットワーク」事業を行っています。
また、はいかい高齢者家族支援事業として、上記事業の登録者がＧＰＳ
機器を導入する支援を行っています。
今後も徘徊される方が増えていく見込みであり、その対策への貴重なご
意見として参考とします。

477

駅までの移動にのろっと南部ルートを利用しているのです
が、ゆとりの森に行くには不便なので、逆回りのバスがあ
ればいいと思います。無理なら乗り換え券を発行をお願い
します。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

いただいたご提案については、今後の運行ルート見直しの際の参考とし
ます。

478 図書の返却ポストを増設してほしい。
図書館
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

利用者サービス向上を図るため、返却ポスト増設を検討する必要がある
と捉えており、設置場所検討の際に参考とします。

475

全ての市民が体力作りをして長生が出来るように、車椅子
でも利用可能な卓球台を備えたバリヤフリーの公的施設
（コミュニティセンターかスポーツセンター）等を増設す
ることを提案します。また、道路の段差の軽減もお願いし
ます。２０２０年東京オリンピック・パラリンピックに向
けて、社会全体、特に大和市全体を車椅子の人にも住み良
いバリヤフリー化の街にして、みんなで、高齢者・障害者
を含め全市民にとって住みやすい大和市にしてほしいと思
います。
レンガ敷きの歩道は止めて、車椅子の振動を軽減し、高齢
者にとっても歩きやすい、滑らかなアスファルト舗装に改
善することも併せて提案します。
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480

ちびっこ広場はキャッチボール禁止と書いてありますが、
硬いボールはともかく、柔らかいボールでもダメなので
しょうか。男の子との遊びがなくなるので「硬いボールは
禁止」と改めてほしいです。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

小学校低学年以下の子供が柔らかいボールで遊ぶことは禁止していませ
んが、それ以外の人がボールで遊ぶと、他の利用者に当たったり近隣住
宅・駐車場に入り込みボールを拾いに不法侵入したり、器物破損・汚
れ・ぶつかる音が発生していることから禁止としています。このため、
市では、平成２６年度からボール遊びも出来る公園を整備しています。
現在は、つきみ野５号公園（北部地区）、ぼ～る遊びもできる公園（中
部地区）、並びに善光明公園及び宮久保２号公園（南部地区）でボール
遊びが出来ます。平成２８年度も市の北部と中部地区において、新たに
ボール遊びもできる公園を整備する予定です。今後もさらに整備してい
く予定ですので、ルールを守ってご利用ください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

大和市でも介護予防アンケート等で要介護となる可能性の高い方に対し
て、市内の民間のスポーツクラブ等を活用した講座を実施しています。
また、身近な地域で気軽にストレッチなどの簡単な運動が行えるよう市
内１００か所の公園に４年間掛けて健康遊具を設置する事業も行ってお
り、設置された公園ごとに遊具の効果的な使い方等を学べる体験会も開
催しています。

スポーツ課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

スポーツ施設の利用料金の割引・減免については、様々な考え方があり
ます。施設の利用料収入に直接関わることから、即時対応は難しいです
が、今後料金改定を行う際の参考とします。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

大和市でも介護予防アンケート等で要介護となる可能性の高い方に対し
て、市内の民間のスポーツクラブ等を活用した講座を実施しています。
また、身近な地域で気軽にストレッチなどの簡単な運動が行えるよう市
内１００か所の公園に４年間掛けて健康遊具を設置する事業も行ってお
り、設置された公園ごとに遊具の効果的な使い方等を学べる体験会も開
催しています。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

スポーツ施設の利用料金の割引・減免については、様々な考え方があり
ます。施設の利用料収入に直接関わることから、即時対応は難しいです
が、今後料金改定を行う際の参考とします。

484

やまとんＧＯは便利ですが、１５０円は少し高いので、１
００円に値下げしてほしいです。せめて夏休みや冬休み
に、子ども料金だけでも５０円にするなど検討してほしい
です。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

「やまとんＧＯ」は、これまで「のろっと」が運行できなかった住宅地
内を３０分ごとに運行するなど、より充実したサービスを提供している
ことから１５０円としています。
本市のコミュニティバスは、お年寄りを含め、誰もが利用しやすいよ
う、一律１００円又は１５０円と安い金額に設定しており、また、現金
よりも割安な回数券も用意しています。

481

スポーツセンターのジムやプール等の利用料について、高
齢者の健康のため、例えば７０歳以上は割引くなどの料金
設定ができないでしょうか。座間、海老名、綾瀬等はとっ
くに実施しており、高齢者の健康維持につながると思う。
早急に検討してほしい。

483

「健康都市」とか「老人と呼ばない」と言うなら、スポー
ツセンターのジムやプールに気軽に行けるように、７０歳
以上は料金を安くしてはどうでしょうか。他市では、とう
に実施しています。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－４０１～５００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

Ａ　西鶴間・上草柳の「のりあい」は、地域のボランティアの方々の活
動に支えられて運行しているものです。今では年間１７，０００人以上
の方が買い物や通院などに利用する、地域になくてはならない移動手段
となっています。一方で、ボランティアの方々の高齢化や人員確保の難
しさなど、運行上の課題もありますが、地域の方々と協議を重ねなが
ら、地域の移動手段を継続できるよう検討していきます。

管財課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

Ｂ　明るい色調の広い幅員の階段とスロープに加え、庁舎に向かって右
手に大和市の歴史案内板、左手には大和市ゆかりの著名人の手形モニュ
メント等を設置した正門（さくら門）が平成２４年３月に竣工し、平成
２７年１月には「さくら門」と刻まれた黒御影石の門柱が落成しまし
た。
「さくら門」は、来庁者が利用しやすく、健康都市に相応しい造りであ
ると考えています。
今後も、建物や樹木及び機能などのバランスを図りながら、より利用し
やすい市庁舎の維持・改修を行っていきます。

486

リタイヤした有識者（専門技術や多くの特技もつことも含
む）の登録制度を発足して、人材不足時や介護・子育て・
社会教育の担い手として、１日２千円位（弁当と交通費く
らいだけ）で、市政に協力・活用することを提案します。
また、企業からの依頼で講習会したり、市職員の補佐役と
して協力してもらうことで、人件費を節約できる。特に公
務員経験者であれば扱い易いのではないでしょうか。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

恒久的な就労については、ハローワーク大和、臨時的・短期的で生きが
いや自己実現のための就労であればシルバー人材センターをご活用くだ
さい。

487

防災行政無線で行方不明の方の情報が放送されています
が、その後、発見されたかどうかの放送がない気がしま
す。発見されたのならそのことを放送するなどして知らせ
てはいかがでしょうか。

危機管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

防災行政無線による未帰宅者の発見等に関する放送については、発見さ
れた際の時刻によりますが、発見された後の午後３時に、発見された旨
を放送しています。

488
有料指定ごみ袋は、藤沢市が採用しているキッチンペー
パーのようなロール式に変更してほしい。藤沢に住んでい
た時は、収納に便利で使いやすかったです。

収集業務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

過去に本市でも事業系有料指定ごみ袋としてロール式を採用していまし
たが、劣化が進みやすく販売店からの販売中止要望があったため、現在
は採用していません。

485

A　「のりあい」は、地域に浸透した、公共施設などへの
足として足腰の弱い人が食事、買い物などに利用してお
り、タクシーより安価で気楽に利用できる移動手段です。
利用者の気持ちを汲んで、市に協力してほしい。
Ｂ　市役所入口は、市のシンボルとなるような立派な構え
造りの門にしてほしいです。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－４０１～５００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅周辺においては、これまでも、地域の方々や鉄道事業者などと連
携を図りながらまちづくりを進めてきました。さらに現在では、駅東側
で、図書館や芸術文化ホールを主体として文化創造拠点の整備に着手し
ており、今後は、民間事業者による土地利用転換が進むなど、様々な効
果を期待しているところです。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

テーマ性を持った商店街の形成は、地域の活性化にもつながると考えま
す。いただいたご意見は、大和駅周辺の商店会長に情報提供するととも
に、活性化に向けた支援策等を考えていきます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

生垣については、一定の基準を満たすものに対して既に新規設置や既存
生垣への助成制度がありますので、引き続き啓発を進め、緑化につなげ
ていくことができるよう努めます。

市民課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市民課で取り扱う各種証明書の申請書、住民異動届等には個人情報が記
載されているため、設置するポストの安全性が確保されていることが必
要です。そのための対策費用や投函された提出書類の運用方法を含めて
検討していきます。

広報広聴課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

目安箱導入は、管理が難しいことから、代替案として、市民の方がより
気軽に提案できるよう「あなたの一言提案」の募集チラシを、切手を貼
らずに郵送できる様式に改良しました。その結果、前回と比べて約２．
７倍の提案を頂きましたので、この手法を継続していきます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポストを設置し、集配役をどのような人にするかについては、そのポス
トの設置主管課の判断によるものと考えます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車に関する交通ルールが定着するよう、青色のレーン舗装や進行方
向の標示等の整備を現在積極的に進めています。併せて、交通安全教室
や街頭キャンペーンなどを行い、車と自転車の運転マナー向上を図って
います。
このように、引き続きハードとソフトの両面から交通安全対策に努めて
いきます。

489

文化の香りのするおしゃれな街、大和にしてほしいです。
問題点は大和駅を降りてすぐの景観。そこは大和市の玄関
であり顔なのに、東西南北に延びる道沿いに並ぶ商店街が
垢抜けず、清潔感もなくがっかりします。みんな「大和は
失敗した。」と言っています。このままでは、いくら新し
い文化会館ができても人気は出ないと思います。
街の景観のために、市が生垣の補助を出してくれるような
対策をお願いします。
提案：東西南北に行く道にテーマを決め、商店街と街の調
和を図って美観を整えてはどうでしょうか。
例．東方面→文化の香り→文化会館へ向かう道だから→絵
　　　画教室・書・茶・きもの・華道・和紙専門店・画廊
　　　・喫茶・調理道具等
　　西方面→自然の香り→緑の森へ向かう道だから→ガー
　　　デニングの店・そば打ち・花屋・ナチュラルな感じ
　　　の喫茶店
　　南方面→スポーツ・健康の香り→野球場・プールへ→
　　　サッカーなどの用品・観戦喫茶・温泉
　　北方面→仕事の香り→ビジネス用品・電化・写真・不
　　　動産

490

出張所が閉じていても市への提出書類を投函できるポスト
を設置してほしいです。この提案も受け取れる目安箱のよ
うな形にしてもよいと思います。防犯対策が必要ならカメ
ラを付け、のろっとで回収すればよいと思います。コンビ
ニのように複数の役を与えないと無駄が多いと思ういま
す。６０歳以上の人に役を与える。自転車通行帯は不十
分。やるなら徹底的にやるべきです。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－４０１～５００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

①　小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で
受けられないことがないようにとの考えに基づき実施しています。限ら
れた財源を効果的に活用し制度を安定的、継続的に実施していくために
も、１歳以上のお子さんについては所得制限を設けています。

492

幅の狭い道路の自転車通行帯は狭く、危険です。アスファ
ルト舗装と側溝との境界に段差があり、走行しにくいの
で、自転車通行帯は、道幅と道形状を考えて設置してほし
い。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

車道を自転車で通行の際、危険と感じた場合は歩道の通行も可能です。
ただし、その場合も歩行者優先となります。
また、舗装との段差や損傷している場合など、お気付きの箇所等があれ
ば直接当課までご連絡ください。

493

自転車通行帯を走行して感じたこと。バス停にバスが停車
いたので車道側に避けようとしたところ、後ろから車が
迫ってきたため、どうするか迷ってしまいました。自転車
通行帯の設定に問題があるのではないでしょうか。車道に
作るのはかえって危険で、車を運転する側としても危険を
感じました。自転車通行帯は歩道に作るべきだと思いま
す。

道路安全対策課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

大和市は交通事故のうち自転車事故の割合が高いため、皆さんに交通
ルールが定着するよう、車道上に進行方向の標示や青色の舗装整備を積
極的に進めています。バス停付近など通行時に危険な場合は、歩行者優
先で歩道の通行も可能です。

494

公立小学校の授業に「大和市歌」を歌う時間を取り入れる
ことを提案します。現在、どれほどの市民が市歌を歌える
でしょうか。市歌があることさえ知らないのでは。以前
は、ごみ収集車から流れていました。横浜市民は大人でも
市歌を歌えます。なぜかと聞くと学校で習ったとのこと。
副読本やまとに市歌は入っているのでしょうか。実は私は
小学生の時歌わされたので歌えます。躍動感ある曲と歌
詞。当時、上昇中だった大和市をよくあらわしています。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

学校では、音楽の学習を通して音楽に対する感性を育てたり、豊かな情
操を養ったりする目標を持って取り組んでいます。その目標に向かっ
て、子どもの実態や発達段階に応じた曲を選択しています。

496

道路の中央線や停止線が消えているところがあり、とても
危険です。安全対策なので、予算不足なら安価な方法でも
良いと思うので、きちんと塗装してほしいです。ペイント
方式でもいいと思うので、ぜひ検討してください。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

停止線等の規制が伴うものは、警察が所管していますので、大和警察署
へ要望しています。また、ペイント方式は、安価ではありますが耐久性
で劣るため、今後総合的に判断していきます。

※　②の提案については市の所管外ですが、参考として街づくり総務課に情報提供しています。

491

①　小児医療費助成制度の所得制限をなくしてほしいで
す。収入はそれほど多くないのに制限を僅かに超えるため
交付を受けられません。子どもが大きな病気でもしたらと
心配です。一部の世帯の医療費助成を中学生まで延長する
より、平等を感じたいです。
②　大和駅構内のトイレをきれいにしてほしいです。トイ
レが汚いと、利用する人もそれなりのマナーになってしま
うと思います。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－４０１～５００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

１．県道横浜厚木線の管理者である、県土木事務所に要望します。

498
駅前にベンチがないので、花壇を作り、その縁に座れるよ
うにしてください。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

駅前は人の往来が多いことから、駅前ベンチの設置は、他都市でも多く
ないと認識しています。利用状況を加味しなければならないため、ご意
見として参考にします。

499

特に中学校において、生徒に対して真摯に向き合い一生懸
命やっている先生と、そうではなく、あいまいな態度で
やっている先生が見受けられます。成績の付け方も、好き
嫌いで評価している様子なので、ぜひとも改善してもらい
たいです。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

学校では、授業研究に取り組み、授業力の向上に努めています。成績に
ついては、生徒が学習で取り組んだ様子を学年間で話し合うなど、評価
を複数で確認しています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

コミセンや生涯学習センターでのサークル活動や、のぎく大学、市民大
学等への参加などについて、ご検討ください。

生涯学習センター
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

学習センターでは、サークル活動の場として、団体登録をしていただき
会議室等(有料）を貸し出しています。

497

１．県道横浜厚木線光ヶ丘交差点の、横浜方面から厚木方
面の万年渋滞は、交差点に右折専用レーンがないことが原
因です。直進車、左折車が進めるように交差点付近で２車
線にすれば、大幅に渋滞改善、環境改善ができ、無理な右
折による直進車との事故も減少するので検討してくださ
い。
２．同交差点の東側、厚木方向へ向って藤沢街道の一本手
前にある右折禁止の交差点について、光ヶ丘交差点の渋滞
を避けようと右折し、違反切符を切られている人を度々見
かけます。右折のためのウインカーは、３０メートル手前
から表示することになっていますが、右折禁止の標識は交
差点の中にあり、３０メートル手前で右折を意識した人は
この標識を見落としかねません。まして渋滞中で、すぐ前
が大型車なら、３０メートル手前からこの標識は見えませ
ん。３０メートル手前で右折を意思決定し、対向車など右
側に注意が向いている時、左側に突然現われる右折禁止の
標識は非常に視認しにくく、まるで取り締まりのための標
識のようであり、改善を望みます。近所の住人にも、標識
の位置が悪いと不評です。 ※　２．の提案については市の所管外ですが、道路安全対策課に情報提供しています。
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認知症予防のため、午前１０時～午後３時まで、３００円
位の参加費で編み物や縫い物をするサークルに参加したい
です。先生が来て、教えてもらえればもっとよいと思いま
す。藤沢市には、長後にさんぽ庵という集会のできる場所
があるので、是非大和にも作っていただけたらと思いま
す。


